



Prévention et protection de la personnalité dans l'EERV



Protégeons les réfugiés et les migrants en danger!



Camps d'été pour les enfants à Crêt-Bérard

Synode	2
Session ordinaire du Synode	
Conseil synodal	2
Plan de prévention et de protection de la personnalité des collaboratrices et collaborateurs professionnels de l'EERV	
Habiter le sacerdoce universel	
Les défis de l'entreprise ecclésiale	
Coronavirus	4
Un recul qui fait progresser	
Solidarités	5
« Les nommer par leur nom »	
Newsletter du Groupe Église Inclusive	
Terre Nouvelle	6
Protégeons les réfugiés et les migrants en danger!	
Annonces	7
Samedi biblique le 19 juin à Crêt-Bérard	
Camps d'été pour les enfants à Crêt-Bérard	
Prix Farel	

Téléchargez ici le planning annuel de l'EERV.fl@sh

Impressum

EERV – Office Info-Com
Chemin des Cèdres 7
Case postale 6023, 1002 Lausanne
021 331 21 61 – eerv.fl@sh@eerv.ch – www.eerv.ch

Comité de rédaction

Carole Delamuraz, Samuel Maire, Gérard Jatton
Relecture: Geneviève Savaux
Mise en page: Gaëtan Reboul
Diffusion aux ministres, laïcs salariés et personnes élues dans des instances de l'EERV

Session ordinaire du Synode

Le Synode a reçu une dérogation du Conseil d'État l'autorisant à siéger en présentiel.

La session ordinaire de printemps des vendredi après-midi 11 juin et samedi 12 juin toute la journée aura donc lieu à la salle de la Douane à Moudon. Pour des raisons sanitaires, le public ne peut être admis à la session qui sera relayée via Twitter en suivant le hashtag #SynodeEERV.

- Les documents pour cette session sont disponibles [sous ce lien](#).

Conseil synodal

DOCUMENT
OFFICIEL

Plan de prévention et de protection de la personnalité des collaboratrices et collaborateurs professionnels de l'EERV

L'EERV veille à la protection de la personnalité de l'ensemble des collaboratrices, des collaborateurs et des bénévoles élu-e-s ayant une activité à l'EERV. Un processus renforcé est déployé pour la prévention du harcèlement et la protection de la personnalité.

En termes institutionnel et administratif, le plan de prévention et de protection de la personnalité a fait l'objet d'une Directive émise par le Conseil synodal.

En termes organisationnel et opérationnel, le processus déployé s'appuie sur les éléments suivants :

- L'édition par le Conseil synodal de la Directive de prévention et de protection de la personnalité.
- La publication d'un code de déontologie par l'Office des ressources humaines qui fera partie du contrat de travail.
- La formation sur la gestion des risques psycho-sociaux pour les personnes travaillant dans les domaines sensibles.
- La continuation de la collaboration avec ICP, organe neutre extérieur faisant fonction de « PCE » (Personne de Confiance en Entreprise) en lien avec la santé au travail et qui répond à une obligation légale du SECO (Secrétariat d'État à l'économie).



- [Directive du Conseil synodal \(téléchargement\)](#)
- [Description de la prestation de ICP](#)
- [Procédure d'annonce à ICP](#)
- [Clips de présentation du travail de ICP](#)

Habiter le sacerdoce universel

« Dans le cadre de ce sacerdoce universel, elle [l'EERV] consacre des femmes et des hommes à des ministères particuliers qui entraînent et forment à la vie communautaire, au témoignage et à la solidarité ». EERV, Principes constitutifs, point 7

La réflexion argumentée présentée ci-après par Jean-Christophe Emery, directeur de Cèdres formation, rappelle que la gestion d'une Église relève d'une entreprise aux multiples complexités. Le Conseil synodal habité par des laïcs et des ministres s'inscrit pleinement dans cette idée de sacerdoce universel. Il s'agit d'articuler, dans la complémentarité, la réflexion théologique et le travail d'organisation. Le programme de législature, dévoilé en décembre dernier, comporte bien entendu des aspects managériaux. Mais son objectif est bien de permettre à chaque « consacré », quelle que soit sa fonction, d'habiter et d'incarner la bonne nouvelle de l'Évangile.

Bonne lecture !

Les défis de l'entreprise ecclésiale

En ces temps de fort changement, les considérations théologiques comme les approches managériales sont au cœur du défi de la vivification de l'Église. Et ces deux approches semblent parfois s'affronter dans l'ordre des priorités. Comment faire droit aux réalités humaines qui sont au cœur de l'Évangile sans se laisser fasciner par une gestion purement administrative ? Comment laisser les réflexions théologiques irriguer, sans les noyer, nos analyses et nos décisions ?

Plusieurs appels à davantage de théologie ont été entendus ces derniers mois. Comment les interpréter ? Le prétendu « manque de théologie » ne serait-il pas simplement l'absence d'une forme de langage dans lequel le discours religieux a pris l'habitude de s'exprimer ? Ou alors, faut-il lire dans ces affirmations le regret qu'une autorité théologique ne mène le bal ? Un appel angoissé à une béquille doctrinale, une norme morale ou une sécurité toute académique auréolée d'une garantie scientifique ? On pourrait encore y percevoir l'idée illusoire qu'une saine théologie engendre une saine ecclésiologie qui, elle, saurait solutionner les difficultés de l'Église.

L'enjeu n'est pas d'opposer le langage de la théologie et celui du management, mais bien de les articuler l'un à l'autre. Il s'agit de différencier les registres pour éviter de tout aplatir dans des logiques entrepreneuriales. Pour éviter aussi de sacraliser la théologie en dénigrant les compétences institutionnelles, comptables ou techniques. Il s'agit peut-être aussi de réinterroger la théologie à partir des expériences paroissiales et des représentations contemporaines. Pour faire bouger les lignes.

Jean-Christophe Emery, directeur de Cèdres formation

Pour engager une réflexion qui vise à articuler les langages de la théologie et du management dans une perspective ecclésiologique, nous vous invitons à [télécharger cet article](#).

Un recul qui fait progresser

C'est une vague d'enthousiasmes que la 4^e phase d'assouplissements a déclenchée. Ainsi le recul de la pandémie fait progresser les ouvertures, aménagements et possibilités sur un plan plus large.



Cette étape d'assouplissements donne le feu vert à la phase de stabilisation. Flexibilité, bon sens et souplesse restent au menu des activités de l'EERV toujours en respect des concepts de protection édictés dans le document « [cadre sanitaire des activités](#) ».

L'Église s'associe solidairement auprès des personnes impactées par la situation pandémique. Il reste primordial de maintenir un cap solidaire, rester ensemble en vigilance et garder l'espérance.

Permanence et documents à votre service

- Les documents de synthèse utiles à votre activité sont régulièrement mis à jour [sur cette page](#).
- Le service de permanence répond aux questions formulées par écrit auprès de celluledecrise@eerv.ch et la ligne téléphonique 021 331 21 54 est réservée aux urgences, merci de votre compréhension.

« Les nommer par leur nom »

Solidarité avec les plus de 44'000 victimes décédées en tentant de rejoindre la forteresse Europe. Actions pour la Journée des réfugié-es des 19 et 20 juin à Berne, Bâle, Coire, Genève, Lausanne, Lucerne, Neuchâtel, Saint-Gall, Thoune et Zurich.



Plus de 44'000 personnes sont décédées depuis 1993 aux frontières extérieures de l'Europe. Des hommes, des femmes, des jeunes, des enfants, des bébés. Dans le cadre de la Journée internationale des réfugié-es, les noms de ces disparus seront lus lors de commémorations dans dix villes suisses, et inscrits sur des banderoles de tissu qui seront suspendues aux façades de certaines églises.

Les 19 et 20 juin prochains, environ 130 organisations participent à l'action « Les nommer par leur nom », au travers de différentes manifestations et cercles de silence organisés dans plusieurs villes suisses. Ces organisations dénoncent la passivité de l'Europe et de la Suisse. Elles considèrent comme un scandale que l'Union européenne, les nations européennes et la Suisse regardent sans trop réagir comment des milliers de fugitifs meurent sans raison et des centaines de milliers de réfugié-e-s vivent dans des camps aux frontières extérieures de l'Europe, dans des conditions catastrophiques. Elles considèrent cette attitude comme une mise en danger des acquis de la civilisation européenne.

Détails de la manifestation à Saint-Laurent à Lausanne sur ces documents :

- [Flyer d'annonce](#)
- [Affiche](#)
- [Programme complet de la journée](#)

Newsletter du Groupe Église Inclusive

Le groupe Église Inclusive a édité sa première Newsletter

Nous souhaitons partager avec vous des informations importantes. Vous trouvez cette première newsletter [sous ce lien](#).

Nous serions heureux de vous ajouter à la liste des destinataires pour les futures éditions. Il suffit de nous le signaler par mail.

Pour le Groupe Église Inclusive :

Andrea Coduri, animateur d'Église andrea.coduri@eerv.ch

Liliane Rudaz, diacre liliane.rudaz-kagi@eerv.ch



Protégeons les réfugiés et les migrants en danger!

20 juin, dimanche des réfugiés. Pour quelles raisons quitteriez-vous votre pays et votre famille? Pour beaucoup d'Européens, la réponse est le travail, ou l'amour. Mais pour la plupart des gens dans le monde, c'est la violence ou le manque de nourriture.



© EPER

Des millions de personnes sont contraintes à s'exiler chaque année. Le dimanche des réfugiés est l'occasion pour les paroisses de vivre un culte sur ce thème. L'empathie et la solidarité sont plus que nécessaires pour accueillir ces personnes qui ont dû tout quitter pour trouver refuge, avec leurs enfants, dans un endroit qui leur offre désormais plus de sécurité. L'EPER met des supports à disposition des paroisses, à télécharger directement sur le site www.eper.ch où vous trouverez un dossier complet pour soutenir le travail en faveur des personnes réfugiées.

Samedi biblique le 19 juin à Crêt-Bérard

Qui est-ce donc ? C'est la question que se posent les disciples lorsque Jésus fait taire la tempête qui menaçait de les engloutir.

Laissez-vous interroger par ce récit de la tempête (Marc 4,35-41) et, en écho, par un texte de Job (38,1-11). Tout au long de la journée, Yolande Nicole Boinnard vous guidera dans la lecture du texte biblique. Des temps en groupe alterneront avec des temps en solitaire et vous permettront d'écouter, de méditer et d'étudier le texte biblique. Informations et inscriptions : <https://cret-berard.ch/event/samedi-biblique/>



Camps d'été pour les enfants à Crêt-Bérard

Les enfants de 8 à 11 ans sont bienvenus pour un camp ludique et joyeux!

Bricolages, jeux, sorties dans la nature et temps de partage autour de la Bible rythment la semaine de camp. Il reste quelques places, n'hésitez pas à en parler autour de vous ou à partager l'information!

Informations et inscriptions : <https://cret-berard.ch/activites>



Prix Farel

28ème édition du 5 au 7 novembre. Inscrivez votre film jusqu'au 13 juin!

Chères réalisatrices, chers réalisateurs,

Vous avez encore quelques jours pour inscrire votre film au Prix Farel. Ne manquez pas cette occasion!

Nous nous réjouissons de visionner vos productions et restons à votre entière disposition pour tout renseignement complémentaire via notre adresse mail contact@prixfarel.ch ou notre site www.prixfarel.ch

- Plus de détails [sur ce lien](#).